

GAZETTA DE ZARAGOZA

DEL SÁBADO 31 DE DICIEMBRE DE 1858.



ESTADOS DEL AMÉRICA.

Baltimore 9 de Noviembre. — El concurso en
Según las noticias que se han recibido de aquella parte de los Estados Americanos es increíble el progreso que ha hecho la población en el distrito de Kentucky, en el qual se hallan establecidos actualmente 130 mil habitantes: cuando hacía 35 años que únicamente lo ocupaban algunas Tribus errantes de salvajes. En dicho numero se comprenden mil familias Católicas; sin contar los Negros de la misma religión, los cuales se multiplicarían infinito si hubiera suficientes Misioneros, porque hay muchísimas personas sensatas que están desengañadas de ser locura y extravagancia de los Sectarios. Los Misioneros establecidos hasta ahora en Kentucky son 13, 4 Dominicos, 7 Trapistas, y 2 Sacerdotes seculares. Los Trapistas tienen una escuela donde educan gratuitamente 25 muchachos pobres con el producto de su trabajo, y los Dominicos educan otros 12 que pagan una pensión muy moderada. Está muy crecido el número de los que se convierten cada día á la verdadera Religión a pesar de los muchos Ministros y exhortantes que tienen los Eregetes en aquel distrito.

Mr. Merino es uno de los mas celosos Misioneros de aquel país, y no cesa de instar al Señor Obispo para que le envíe nuevos operarios, pero este Prelado no puede hacer cosas imposibles: entretanto se han disponiendo algunos para este altro ministerio en el Seminario de Georges-Town, que cuenta 12 novicios bajo la dirección del P. Kolman.

GRAN BRETAÑA.

Londres 24 de octubre.

En Falmouth se prepara una nueva expedición. En el dia te-

nenos 22 navios de linea en el mar del Norte, 12 en la Mancha y canal de Irlanda, 18 en las costas de España, 20 en el Mediterraneo, 7 en el cabo de buena Esperanza, y 6 en las Indias.

Gotenbourg 7 de noviembre.

El tribunal militar encargado de examinar la capitulacion de Portugal ha empezaõ sus sesiones en el hospital militar de Chelsea, y ha sido interrogado por la primera vez el General Dalrymple y otros oficiales de la plana mayor.

En la Isla de Madera han muerto 50 personas de sarampion.

En una casa vieja del Condado de Surri se han encontrado 10 quadros de Emperadores Romanos pinturas del Ticiano. El poseedor actual no ha querido venderlos por 900 pesos, y se asegura que valen otro tanto.

Raterdam 3 de diciembre.

Por diferentes cartas de Italia sabemos que está pronta la expedicion contra la Sicilia con las tropas combinadas Francesas, Italianas, y Napolitanas. Los franceses creen buenamente que tendrá un éxito favorable, sin considerar que el infeliz estado de su marina destruye toda probabilidad à favor del acierto.

FRANCIA.

Paris 7 de diciembre.

El dia 4 llegaron á Bruselas las tropas Espanolas que estaban en el Norte de la Alemania, y pasan como prisioneras de guerra á lo interior de la Francia. No sabemos si será cierto que la Legacion Espanola en Dinamarca ha prestado juramento de fidelidad al Rey Josef, porque es muy dificil hallar una verdad en los papeles franceses, que hacen profesion abierta de la falsedad y mentira por orden expresa de su gobierno.

En el diario de Paris de 7 de diciembre se lee un extracto del viage que hizo por Espana en 1793 un Alemán llamado Mr. Fischer, para servir de continuacion al de Mr. Bourgoing, por lo relativo á las Damas Espanolas, en el qual no se encuentra sino una repeticion fastidiosa de lo que han dicho con ignorancia y mala fe los escritores franceses, que los han precedido. Dexando á parte las muchas indecencias que ocupan la mayor parte de esta narracion, es muy ridicula la observacion que hace sobre la piedad y respeto de las Espanolas para con la Madona, nombre absolutamente desconocido de nuestras mujeres, á quie-

nes atribuye las calidades y caracteres que habrá leído en algún vauter italiano. Tenemos la desgracia de que quantos extranjeros se ponen á escribir de las cosas de España son todos incorregibles porque les falta la instrucción necesaria para viajar y adquirir una verdadera idea de lo que ven, y de aquí nace que en toda la Europa septentrional se parece de una noticia exacta y adecuada de la España, Italia, y otras Naciones, que hacen un singular contraste con los pueblos del Norte y con los del centro de la Francia.

En el Monitor de 3 de diciembre se anuncia para el 2 de enero próximo la venta de una porción italiana española que se hará en Bayona, y es la misma que dice se ha confiscado á los rebeldes de España.

Mr. Chaussier uno de los profesores de medicina mas afamados ha dado al público una observación muy curiosa sobre las Viboras. Habiendo puesto una Vibora pectinata en un gran pozal exactamente cerrado, observó que vivía muchos días sin alimentarse alguno y que los víboritos nacidos vivían igualmente y fueron creciendo en aquel encierro hasta la dimensión de algunas pulgadas; despues de tres meses de prisión se advirtió que le pasaban bien y hacia poco caso del ayuno tan continuado. El mismo profesor ha averiguado que el Alcali volatil es un remedio eficaz contra la picadura de las Viboras y un veneno muy activo contra ellas; pues habiendo hechado algunas gotas de dicho Alcali en la garganta de las Viboras, perecieron á breve rato agitadas de terribles convulsiones.

En Bayona han establecido los Franceses muy copiosos Almacenes para proveer á sus ejércitos de España, en términos que se emplean mas de 6 mil carros para su conducción.

Se ha publicado la traducción de una obra del profesor Herren en la Universidad de Gotingen, sobre la influencia de las Cruzadas, en la que se exponen con mucha claridad y exactitud las variaciones que causaron en el Estado político de la Europa, en el gobierno civil y eclesiástico, y en los derechos de la nobleza, ciudadanos, y gentes del campo, como tambien en la industria, comercio y extensión de los conocimientos humanos. Entre otras observaciones le parece hallar grande analogía entre la expedición de los Argonautas, y las conquistas de los Normandos y las cruzadas de los pueblos occidentales. Esto podría pasar pero no es disimulable el poco respeto que manifiesta á los

Jueces del pueblo de Israel; quando califica sus hechos de armas como expediciones dictadas por el espíritu de caballería, y bajo este aspecto compara las acciones de Sanson y de Otonías, con las de Jason y Aquiles entre los Griegos.

REYNO DE ARAGON.

Zaragoza 31 de diciembre.

El 25 del corriente dispuso el Excmo. Sr. Capitan General se hiciese una salida de 40 hombres por la parte del Arrabal, á las ordenes del Teniente General Don Juan O'Neill. El objeto de esta operacion era reconocer la verdadera posicion de los enemigos, y examinar la clase de trabajos que se hacian sobre las margenes del Ebro: este General desempeñó esta comision como las demas que se le han confiado: empezó su operacion por desalojar á los enemigos á viva fuerza del espeso bosque de Mezquita, en cuya operacion se distinguieron con su acostumbrado denuedo el segundo batallon de Voluntarios de Aragon, y el de Voluntarios de Huesca; para proteger este ataque se situaron entre las balsas y el insinuado bosque el tercer batallon de guardias Españolas, el segundo de Valencia, y segundo de Voluntarios de Aragon, llamando al mismo tiempo la atencion de los enemigos por los caminos de Juslibol y Barcelona, con el batallon de Valones, Suizos de Aragon, y parte del regimiento de Dragones de Numancia, y con algunas partidas de guerrilla. Los enemigos se sorprendieron de ver el orden, firmeza y serenidad de nuestras tropas, tanto de infantería como de caballería, y aprovechandose el General de su timidez mandó adelantar la linea, y obligó á los enemigos á replegarse á las alturas de S. Gregorio; en este segundo ataque se distinguió muy particularmente el primero de Voluntarios de Aragon, pues se introduxo hasta el primer campamento enemigo, el qual fué bien pronto reducido á cenizas, y sino sobreviene la noche hubiera sido este dia mucho mas glorioso para esta heroica Ciudad: los enemigos han tenido una perdida bastante considerable, la nuestra no llega á 40 hombres, que no debe reputarse de consideracion atendiendo á la viveza del fuego.

EXTRACTO DE ALGUNOS PAPELES INTERCEPTADOS en la balija, dirigida desde Paris á Bonaparte.

Carta del Señor Otto residente en Munich, al Ministro de Estado de Francia, su fecha 26 de noviembre.

Despues de mi ultimo despacho no ha ocurrido cosa alguna

en ésta parte de la Alemania digna de participarla á V. hay mucha paz y quietud en lo interior de la Baviera y en la frontera. Solamente se advierte que por una consecuencia de la antigua adhesión de los habitantes del Tirol á la casa de Austria, ha habido alguna correspondencia secreta entre estos y el Archiduque Juan, durante su mansión en la provincia de Salzbourg. Dos vecinos de Kufstein que parecen sospechosos se harán presos y se reconocerán sus papeles. La mayor parte de los habitantes del Tirol en esta frontera no disimulan su afecto á la Austria, y aun se cree que proveen de armas á los fronterizos de Salzbourg.

Los Austriacos prosiguen en hacer atrincheramientos en la Carintia, un gran número de Paysanos está ocupado en los desfiladeros de Dufenstein, Radstad, Mautendorf, y Lueg. Aquí estamos persuadidos de que la intencion de la Corte de Viena es el poner en orden insensiblemente sus milicias, y de sacar de ellas mayores ventajas de las que se habian creido: sin embargo parece que faltan los principios, aunque se multiplican los exercicios mas de lo que permiten la Agricultura y la Industria.

Segun la relación de un Viagero, los Comandantes de los Círculos han recibido órden de dar cuenta cada 5 días del estado de los batallones de reserva y de las deserciones que haya. En fin los Emisarios que se han enviado á diferentes partes de la Austria no han notado movimiento alguno de tropas. El Duque de Campo Chiaro espera aquí nuevas órdenes y parece que la exaltación al Trono de Nápoles de S. M. el Rey Joaquín se ha hecho saber á la Corte de Viena mucho mas tarde de lo que se creía, por lo qual dicho Ministro no podrá pasar á aquella Capital hasta que la Corte haya respondido.

Habiéndose trastornado el plan de una nueva coalicion, por las conferencias de Erfurt, y por la acelerada marcha de S. M. el Emperador al exército de España, debemos esperar y suponer la derrota de los Ingleses. Para debilitar las noticias que esperamos con impaciencia anticipan y exageran con estudio nuestros triunfos, Segun ellos S. M. el Emperador había llegado ya á Madrid y su exército ocupa el centro de la Monarquía (1). Sin embargo sacan partido de esta exageracion para persuadir que

(1) Adviertase la bellaquería del Señor Otto, que atribuye á los Ingleses las mentiras que esparsen los franceses sobre sus imaginarias victorias.

atendida la superioridad marítima de los Ingleses, nos hallaríamos en el mayor riesgo de ser cortados. Esta presuncion se funda en una expresion de Mr. de Castelfranco, el qual pasando por Munich dixo resueltamente que si el exército frances penetraba en España, encontraría allí su sepulcro, porque los Ingleses tomarían á su cargo el interceptar toda la comunicacion de dicho exército con Francia. Esto se ha repetido tantas veces, que el Rey mismo (de Baviera) se ha desazonado, pero yo he procurando sosegarlo haciéndole presente la prevision de S. M. el Emperador.

Entre las cartas interceptadas se halla una de la Emperatriz Josefina á Napoleon su Esposo, en que le habla de las obras que se hacen en el Palacio de las Tullerías de Paris y de los magnificos muebles, y de nuevo gusto con que se ha de alhajar. La recomienda al General Dupont que se hallaba preso en la Cárcel de la Abadía y molestado de un cólico nefrítico, y que no hallando alivio con lo que le recetaba el Médico de la casa, solicitaba que llamasesen á otro profesor: hace de paso un elogio de la muger de Dupont, que solicitó una audiencia de la Emperatriz para exponerle la triste situación de su marido.

Otra carta que interesa mas á todos los buenos Españoles, en quienes se conserva y conservará el amor, respeto y veneración á nuestros Señores Reyes Don Carlos IV., y Doña María Luisa de Borbon, es una carta del Príncipe de la Paz que se titula tambien Conde de Evora Monte, su fecha en Marsella á 21 de noviembre y dirigida á Mr. Mollien Tesorero general de Francia, en la qual expone la triste situación, y falta de medios que padecia el Rey D. Carlos IV. de resultas de un viage largo y dispendioso, como tambien por haberse negado el Banquero Muni, á pagar la pension asignada á S. M. Dice que partieron de Compiègne con un libramiento de 2140 pesetas, y una letra de otras 1000, dadas por el Banquero de Paris Mr. Doyen, pagaderas ambas cantidades en Marsella; pero que esto no se había verificado, porque el referido Banquero había anulado, y revocado la órden de pagar las letras, visto que del tesoro público no recibia el importe de la pension. Que en esta situación se vió precisado el Rey á solicitar algun socorro por vía de Empresario; pero todo fué en vano, porque no se pudo recoger un maravedí. Todo esto representa Godoy al Tesorero general, encareciendo las tristes circunstancias que cercan á la Real fami-

la, á 200 legmas de la Capital sin fondos, ni crédito para suplirlos, y añade que hacia quattro meses, que el Rey ha habia cobrado su pension, al poco que se aumentaron los gastos por el gran quebranto que padece en su salud, y que le precisará á hacer algún viage á Montpellier ó á otra parte, donde pueda hallar algun alivio. Finalmente que antes de salir de Compiègne habia asegurado nuevamente el Emperador, que se pagaría exactamente la pension del tesoro público.

Esta carta del Príncipe de la Paz va acompañada de otra del Tesorero general de Francia, en que se intitula el Conde del Imperio Mollien, y recuerda á Bonaparte que habia habido justos motivos para suspender la pension del Rey Carlos desde primero de agosto. Tenemos pues que nuestro Rey D. Carlos IV. no ha hallado recurso alguno, ni en la caridad del Conde del Imperio, ni en la de los Comerciantes de Marsella, circunstancia dolorosa y apurada que no puede mirar con indiferencia la noble, fidelísima, y generosa nación Española.

Carta del Ministro de Estado Champagni á Bonaparte, su fecha en París 7 de diciembre.

Se continua con grande actividad el arreglo de las milicias en toda la Monarquía Austriaca, lo que pone en algun cuidado al Rey de Saxonía y Duque de Varsobia. En Munich hay males inquietud sobre este particular porque no advierten movimiento en las tropas Austriacas. Ali Pacha estrecha cada dia mas su amistad con los Ingleses; pero como teme alguna providencia rigurosa de parte del gobierno Turco, ha puesto sus tesoros en paraje seguro.

El Conde de Romanof ha despachado un correo á Moldavia; me he aprovechado de esta ocasion para enviar algunos diarios á Constantinopla, y esparcirlos por todo el camino. El Embajador Otomano ha suspendido el despachar otro correo á Constantinopla hasta que venga la noticia de haber llegado vuestra Majestad Imperial á Madrid.

Otra carta del Ministro de Policía al mismo, su fecha en París 8 de diciembre.

Conforme á los deseos de V. M. he mandado insertar sucesivamente los artículos relativos á la Sicilia en las gazetas de Holanda y

1051

y Alemania, los cuales se repitirán en los diarios franceses. Se ha prohibido expresamente que se publique particularidad alguna sobre esta expedición, para no despertar la atención del Enemigo. Hago saber á V. M. que el gacetero de Francfort parece nada afecto á nosotros, pues ha sido preciso violentarlo para que anuncie el tratadito Aleman sobre la España: el modo de pensar de dicha Ciudad no es, mejor, y causa mucha admisión la Anglomanía que domina en Francfort, de donde se difunden todas las malas noticias por la rivera izquierda del Rhin. En un papel que se publica en París con el título de *Prefectura de Policía* y es el perteneciente al 7 del que final se asegura que el contingente de varios Príncipes de la confederación del Rhin está destinado para el campamento de Boulogne, donde se hallan reunidas muchas tropas.

Por otra relación del Ministerio de Guerra, sabemos que una parte de las tropas que estaban en Lobaina se dirigen al Electorado de Hannover, y que se deshace el tercer regimiento de Husares. Este Ministro de Guerra se intitula el Conde de Huxembourg.

Sale esta gaceta á cuenta y beneficio del Sto. Hospital Real y General de Nra. Sra. de Gracia. Tí se admiten suscripciones en casa del administrador de impresiones calle del Príncipe número 30.

SON PERMISO Y PRIVILEGIO DE ZARAGOZA:
Parte Impresora de los Herederos de la Viuda de Francisco Merello.